

ELEMENTS

SUR LA PROCHAINE CONFERENCE DE L'AMIRAL JEAN DUFOURCQ

ORGANISEE PAR LE LIONS CLUB DE CASTILLON

LE 1^{er} MARS 2011 AU CENTRE CULTUREL DE CASTILLON

*

On dit la France et les Français inquiets devant l'évolution de notre planète. L'Ambassadeur Stéphane HESSEL vient de publier un petit opuscule pour leur demande de s' « indigner » de ce qui se passe autour d'eux. Mais, avant de s' « indigner » encore faudrait-il savoir ce qui les inquiète à ce point alors qu'ils sont, par rapport à bien d'autres sur terre, plutôt privilégiés.

C'est à cette question que tentera de répondre le 1^{er} mars à Castillon (salle des fêtes), l'Amiral Jean DUFOURCQ, par une communication interactive sur les « grands défis du XXI^{ème} siècle ». C'est la troisième conférence de ce type qu'organise le Lions Club de Castillon.

En effet la planète doit faire face aujourd'hui à trois enjeux d'ampleur considérable, des enjeux liés entre eux qui influent sur son développement actuel et futur, et qui structurent les conflits – courants et à venir- du XXI^{ème} siècle.

Ce sont :

- La révolution démographique,
- L'exigence écologique,
- Les nouvelles données de l'économie et la régulation générale des marchés.

Avec la fin de la guerre froide et l'apparition de nouveaux acteurs, ces défis nous ont fait passer des guerres traditionnelles aux crises et de la défense classique contre un adversaire bien identifié à la recherche de sécurité contre l'adversité.

Comment préserver tout à la fois dans ce monde de l'après-guerre froide les droits humains, le droit des peuples à disposer d'eux-mêmes, la non-ingérence dans les affaires intérieures des Etats, l'inviolabilité des frontières, la légitime défense, le respect des accords en même temps que les niveaux de vie et les libertés fondamentales ? Comment naviguer entre les questions humanitaires, l'action foisonnante des ONG, l'intervention des sociétés privées de sécurité, sur fond de terrorisme international, de concurrence sauvage et de pénuries annoncées sur les marchés, émergents et traditionnels.

L'Amiral ne pourra certes pas répondre à toutes ces questions qui structurent notre avenir ; mais, en apportant des éléments de réflexion et des pistes de travail, il nous permettra d'y voir plus clair, de nous faire notre opinion sur les bonnes ou mauvaises raisons qu'il y a de s' « indigner ».

Venez nombreux !

CENTRE CULTUREL de Castillon-la-Bataille

Mardi 1^{er} mars à 20 heures

Participation : 10 euros.

Rafraîchissements à l'issue.

